## UNIVERSIDAD CATÓLICA LUIS AMIGÓ

2023-II

## INFORME DE GESTIÓN

Centro Regional Montería



Elaboración de informe

Víctor Terán Reales, PhD.

### 1 GESTIÓN CENTROS REGIONALES



El presente informe presenta los resultados y avances obtenidos en el segundo semestre del año 2023 en el Centro Regional Montería de la Universidad Católica Luis Amigó. Como unidad académico-administrativa adscrita a la Dirección de Regionalización, nuestro principal compromiso es brindar un servicio integral de educación superior en un municipio o región específica. Nuestro centro representa la presencia física de la universidad en diferentes regiones del país, con plena responsabilidad en el desarrollo de la calidad y la identidad institucional, independientemente de su estructura y tamaño, y con el objetivo de lograr su autosostenibilidad basada en sus propias realidades y desarrollo particular.

Además de cumplir con la prestación de programas de educación superior, el Centro Regional contribuye a la articulación y consolidación de la Universidad Católica Luis Amigó en su conjunto. Aunque estamos ubicados en diferentes zonas geográficas, formamos parte de una sola institución administrativa y académica, guiada por los principios de excelencia académica, pertinencia, interdisciplinariedad, cooperación y corresponsabilidad. Trabajamos en estrecha colaboración con la sede central y otras seccionales, buscando mantener la coherencia y calidad en todas nuestras acciones.

Es fundamental destacar la importancia de que la dirección del Centro Regional esté preparada para afrontar los nuevos retos, especialmente aquellos que se articulan con el nuevo Plan de Desarrollo Estratégico 2023-2034. Esto implica una adaptación constante a las demandas cambiantes del entorno y la capacidad de alinearnos con los objetivos y la visión institucional. La dirección debe estar preparada para liderar la implementación de estrategias que impulsen el crecimiento y desarrollo del centro, aprovechando al máximo sus recursos y promoviendo una gestión eficiente y efectiva.

En conclusión, el Centro Regional Montería de la Universidad Católica Luis Amigó ha logrado avanzar en el cumplimiento de su misión de brindar educación superior de calidad en la región.

Nuestro compromiso con la excelencia académica, la pertinencia y la cooperación nos impulsa a seguir trabajando en estrecha colaboración con la sede central y otras unidades de la universidad. Estamos preparados para enfrentar los nuevos retos que se presenten, y seguiremos contribuyendo al desarrollo regional y al cumplimiento de los objetivos institucionales en el marco del Plan de Desarrollo Estratégico 2023-2034.

### 1.1 Aspectos relevantes de la Gestión de Aprendizaje e Innovación Educativa del Centro Regional

#### Calidad de la Educación

Durante el periodo julio-diciembre de 2023, se realizaron actividades basadas en:

- -En el segundo semestre del año 2023, se hicieron los ajustes al informe de autoevaluación con miras a la renovación del registro calificado del programa de derecho y se desarrollaron las actividades contenidas en el PMMI del programa para el año 2023 con miras a la radicación.
- -Se desarrollaron seminarios de profundización en las áreas del derecho con miras al mejoramiento de los resultados de las pruebas saber pro con la orientación de la decanatura de derecho. Los días 30 y 31 de agosto de 2023 en el área de derecho penal, los días 27 y 28 de septiembre de 2023 en las áreas de derecho civil I y civil II y el 25 de octubre de 2023 en el área de derecho laboral.
- -Los días 28, 29, 30,31 de agosto y 1 de septiembre de 2023, la Universidad Católica Luis Amigó recibió la visita del Icontec, con miras a la renovación de la certificación ISO 9001:2015 y ampliación del alcance de la misma a los Centros Regionales, incluyendo al Centro Regional Montería. El alcance de la certificación incluyó: Diseño y gestión de la docencia, investigación y extensión de programas de pregrado y posgrado en las áreas de Bellas Artes, Ciencias de la Educación, Ciencias Sociales y Humanas, Economía, Administración, Contaduría y afines, Ingeniería, Arquitectura, Urbanismo y afines, y en las modalidades presencial y a distancia. Se está a la espera de la certificación por parte del Icontec.

-En el segundo semestre de 2023 se desarrollaron dos encuentros culturales del caribe, uno el 25 de agosto, con la presencia de varios escritores del Caribe Colombiano como William Puche y su investigación sobre el burro mocho Noel Petro y un conversatorio entre el poeta Pedro Olivella y Luis Mendoza. En octubre, para celebrar el mes del amor y la amistad, se reunieron poetas de Córdoba como Serafín Velázquez, Carmen Alicia Pérez y Galo Alarcón en el auditorio del Centro Regional Montería de la Universidad Católica Luis Amigó.

-Durante el semestre, se ajustaron las observaciones realizadas a los estudios previos de los programas de pregrado y postgrados en la modalidad presencial de Psicología, Licenciatura en Lenguas extranjeras con énfasis en inglés, Licenciatura en educación infantil, Trabajo Social, Especialización en Gerencia Ambiental y la Especialización en Derecho Administrativo.

-Invitación al Dr. Miguel Negrón para desarrollar la Conferencia en Derecho Internacional y Geopolítica, desde Argentina, a los estudiantes de los cursos de Derecho internacional y Constitucional Colombiano, el día 3 de noviembre de 2023 para profundizar los conocimientos adquiridos.

#### Desarrollo de la Investigación

Durante el periodo Julio-Diciembre de 2023, se realizaron actividades basadas en:

El Centro Regional Montería, por medio de su grupo de investigación calidad de vida, logró en el cierre del segundo semestre de 2023, aprobar la investigación titulada "Políticas públicas del Estado Colombiano para la reparación a la población afrodescendiente en el departamento de Córdoba", investigación que estará liderada por el Dr. Estelio José Angulo, docente del programa de Derecho.

Esta investigación tiene como objetivo analizar las políticas públicas del Estado Colombiano asociadas a la población afrodescendiente en el departamento de Córdoba y su inserción en los territorios. En la misma línea, se postularon tres propuestas para semilleros de investigación, Las propuestas fueron formuladas por los profesores Carlos Rodríguez Santos, a través del semillero Espigas del Derecho; Argemiro José Amaya con su grupo de interés Academic Backpackers y la profesora Luisa Madrid con la propuesta de semillero Investigación Criminal, de las cuales se aprobó un semillero, bajo la coordinación del profesor Argemiro Amaya, docente del programa de Derecho en el Centro Regional Montería.

Dentro de las actividades de apropiación social del conocimiento, se destaca el evento científico Ecodiálogos, versión 2023, cuyas temáticas giraron alrededor de la "resiliencia climática y desarrollo sostenible". Es necesario destacar en este evento la participación de conferencistas nacionales e internacionales en el tema ambiental, al igual que los integrantes del grupo de investigación calidad de vida. Se resalta la participación del Dr. Víctor Terán Reales, la Dra. Livia Díaz, algunos estudiantes del programa de derecho, entre otros.

De igual manera se destaca la participación del consultorio jurídico, a través de su directora Dra. Luisa Madrid Botero con una conferencia internacional en el tema de criminalística, con la red de consultorios jurídicos con universidades de México, Argentina, Perú, Guatemala y Colombia.

Por último, se resalta como cierre del semestre, la socialización de tres trabajos de grado del programa de Derecho, titulados: "Análisis del cumplimiento de normas para prevenir y detectar el trabajo infantil en la ciudad de Montería- Córdoba", de la estudiante Yilma Fernández Berrio; "Implicaciones jurídicas, sociales, económicas y políticas de la despenalización del aborto en Colombia", del estudiante Carlos Benavidez Salleg y "Análisis de causalidad del hacinamiento en el centro penitenciario y Carcelario las mercedes de Montería", de la estudiante Anyela Cabeza Del Toro.

También se destaca la participación del grupo de investigación calidad de vida en la mesa ambiental del departamento de Córdoba 2023 con la participación del Dr. Víctor Teherán, Livia Díaz entre otros.

En relación a las publicaciones del grupo de investigación calidad de vida, se destaca la publicación de artículos científicos en revistas indexadas entre ellas la publicación del artículo del Dr. Estelio José Angulo titulado "Reparación a víctimas del conflicto armado en Colombia. Una mirada desde la implementación de políticas públicas", publicado en la revista Jurídicas CUC en Q2, de scopus, e-ISSN: 2389-7716/ISSN: 1692-3030. Esta publicación se desarrolló en conjunto con dos estudiantes del semillero de investigación Perspectivas de Paz del programa de Derecho Centro Regional Montería. En la misma línea se destaca la publicación del docente Argemiro José Amaya, con un título denominado "ERC Language: a student centered learning platform for improving non native' English Reading Comprehension skills", publicado en la revista científica IEEE Educon 2023.

#### Avances en la Internacionalización

Durante el periodo Julio-Diciembre de 2023, se realizaron actividades basadas en:

- -Los días 23 y 24 de agosto de 2023 se realizó el Congreso Internacional de Derecho Procesal, modalidad virtual y tuvo como propósito, servir de nodo integrador en el continente americano de los juristas en diversos campos y especializaciones del mundo jurídico; abordando temáticas referidas al Derecho Constitucional, Derecho Penal, Procesal Penal, Derecho y Seguridad Social, Derecho Ambiental y Empresarial, con la participación activa de la Red de Consultorios Jurídicos y Centros de Conciliación, Red Académica Internacional y los practicantes del Consultorio Jurídico.
- -El día 6 de septiembre de 2023 se realizó la conferencia denominada "De la teoría a la práctica de los masc en Chile y Colombia: una visión comparada", evento virtual cuyo propósito fue el análisis comparativo de los mecanismos colaborativos de solución de conflictos, con una participación de 59 estudiantes y demás miembros de la comunidad académica de la Universidad Católica Luis Amigó y estudiantes de la Universidad Católica de Temuco.
- -El día 8 de septiembre de 2023 se realizó el II Congreso Internacional sobre Derechos y garantías de los sujetos de especial protección, evento organizado por la Red de Consultorios Jurídicos y Centros de Conciliación de Córdoba, buscando espacios académicos de actualización permanente, el cual tuvo la participación de 260 estudiantes del Programa de Derecho de la Universidades del Departamento de Córdoba.
- -El día 12 de septiembre de 2023, se desarrolló la Conferencia Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario, en el marco de la Jornada de actualización organizada por el Centro Universitario de El Progreso de la Universidad San Carlos de Guatemala, con la participación de 59 estudiantes de la Universidad Católica Luis Amigó y estudiantes de Centro Universitario de El Progreso de la Universidad San Carlos de Guatemala.
- -El día 19 de septiembre de 2023, se desarrolló la conferencia "Derecho Parlamentario, Construcción del derecho en clave de género", con la participación de 59 estudiantes de derecho de la Universidad Católica Luis Amigó y la Coordinación de carrera de Ciencias Jurídicas y Sociales, Abogacía y Notariado del Centro Universitario de El Progreso de la Universidad San Carlos de Guatemala.
- -Los días 26 y 27 de septiembre de 2023, se realizó IV Congreso Internacional de Responsabilidad Social Empresarial: nuevos modelos y herramientas para el compromiso

empresarial, con el propósito de continuar aportando a la construcción de escenarios de reflexión, diálogo y reconocimiento sobre el papel que tiene la ciudadanía, empresas y organiza ciones sociales en el marco de la Responsabilidad Social (RS). Este evento fue liderado por las Universidades Pontificia Bolivariana Seccional Montería, Universidad Cooperativa de Colombia sede Montería y Universidad Católica Luis Amigó Montería, en asocio con el Programa Desarrollo y Paz de Córdoba y Urabá – Darién CORDUPAZ, con la participación activa de estudiantes, docentes e investigadores de España, Argentina, Bélgica y Colombia.

-Los días 9 y 10 de noviembre de 2023 se realizó el II congreso internacional de derecho, evento vía virtual transmitido por zoom y Facebook, organizado por la Red Académica Internacional, conformada por La Barra Mexicana de Colegio de Abogados AC, La Federación Argentina de Colegios de Abogados y su Instituto de Estudios Legislativos; Agustín de Hipona Centro de Estudios S.C de México, Centro Universitario del Progreso de la Universidad San Carlos de Guatemala, Centro Universitario Las Américas de Veracruz México, Universidad Católica Luis Amigó Centro Regional de Montería, Centro Regional Manizales y la Universidad Veracruzana Facultad de Derecho Xalapa México. Este evento contó con la participación 176 personas entre estudiantes, docentes e investigadores.

# Aspectos relevantes de programas de proyección social en coordinación con la Dirección de Extensión y Servicios a la Comunidad, que aseguraron el compromiso social y la pertinencia de dichos programas.

Durante el periodo Julio-Diciembre de 2023, se realizaron las siguientes actividades:

- -Se diseñaron las propuestas sobre cursos de inglés y portugués, los cuales se ofrecerán para personas de todas las edades a partir del año 2024, en jornadas diurna y fines de semana.
- -Participación activa en el XX Sesión Comité Interinstitucional de Ventanilla Regional de Negocios Verdes del Dpto. de Córdoba, el día 18 de noviembre de 2023.
- -Participación en las reuniones de la Red de Universidades de Córdoba, REDUCOR, de preparación, seguimiento y evaluación del IV Congreso Internacional de Responsabilidad Social Empresarial.
- -Participación en las juntas directivas de la Corporación de Desarrollo y paz de córdoba y Urabá Darién para evaluar la gestión y trazar nuevas acciones para el fortalecimiento de Cordupaz.

-Del 9 al 11 de noviembre de 2023, el Centro Regional Montería, llevó a cabo con éxito la II versión de las jornadas universitarias 2023-2. La diversa agenda de actividades abarcó desde celebraciones eucarísticas hasta iniciativas de promoción y cuidado del medio ambiente con enfoque en negocios verdes, pasando por muestras folclóricas, obras de teatro, presentaciones de grupos musicales y eventos recreativos y deportivos.

#### 1.2 Resultados

Los principales resultados en el mejoramiento Institucional y en especial del Centro Regional para julio-diciembre de 2023 se dieron de la siguiente manera:

- -Las actividades contenidas en el Plan de Mantenimiento y capacidad innovadora del programa de Derecho, se desarrollaron conforme a las acciones planeadas en cada uno de los factores. En él se programaron 45 aspectos en 65 actividades planeadas y 64 indicadores, conteniendo actividades desde los meses de febrero a noviembre de 2023, las cuales se ejecutaron las programadas entre julio, agosto, septiembre, octubre y noviembre de 2023.
- -En las actividades de permanencia académica, se desarrollaron acciones de seguimiento a la inasistencia de los estudiantes y acompañamiento psicológico, teniendo en el periodo correspondiente al 2023-II, un porcentaje de ausencia intersemestral del 8.67%, mientras que en el 2023-I fue del 9.09%.
- -En cuanto al mejoramiento de los resultados de las pruebas saber pro se continua la motivación a los docentes de la incorporación a la planeación y desarrollo de los proyectos docentes la formación y evaluación por competencias desde el primer semestre, mediante la utilización de estrategias didácticas para el aprendizaje significativo, entre las cuales se destacan el aprendizaje basado en problemas, aprendizaje basado en proyectos, estudio de casos, entre otras.
- -Organización permanente de eventos académicos e investigativos a nivel nacional e internacional, con la participación activa de estudiantes, docentes e investigadores de la Universidad, así como invitados nacionales e internacionales.
- -Promoción permanente de las actividades de investigación formativa y científica en la comunidad universitaria, permitiendo la publicación de artículos científicos y capítulos de libro en revistas indexadas nacionales e internacionales.

## Información sobre la evaluación sistemática de la eficacia de los procesos de admisión en un enfoque diferencial e incluyente para cerrar brechas académicas y mejorar la calidad y permanencia estudiantil.

Durante el periodo julio-diciembre de 2023, se realizaron actividades basadas en:

- -El día 17 de agosto de 2023 se realizó una Charla dirigida a la comunidad sobre resiliencia, en la cual se logró motivar a la comunidad en cuanto al manejo de situaciones difíciles; como utilizar nuestros recursos para salir de adelante. Participaron 80 personas
- -El día 13 de septiembre de 2023 se realizó la Charla dirigida a la comunidad sobre "Vapear", cuyo propósito fue concientizar a los participantes en cuanto al uso del vaper y sus efectos en la salud. Participaron 35 personas.
- -Durante el periodo 2023-2, los servicios de Bienestar Institucional se enfocaron a mejorar las condiciones de calidad de vida de toda la comunidad universitaria, garantizando un entorno de aprendizaje y trabajo saludable, seguro, inclusivo y satisfactorio el cual es fundamental para garantizar el bienestar y el éxito de la comunidad académica. A continuación, se describen los principales aspectos en relación con los servicios de Bienestar Institucional:

#### Permanencia académica:

- Se hizo divulgación de los servicios de permanencia académica
- Se analizó con docentes y administrativos la política de permanencia y graduación, para su respetiva implementación.
- Se actualizó la caracterización de la población estudiantil para brindar servicios acordes con sus necesidades.
- Se han implementado talleres de capacitación para estudiantes.
- Se brindó el servicio de consejería y acompañamiento estudiantil.
- Se han creado espacios de participación estudiantil, como el comité para el fortalecimiento de la educación inclusiva, para recoger opiniones y propuestas de mejora.
- Se organizó un encuentro con padres de familia.
- Se constituyó el voluntariado de mentorías "Vamos todos a la U".

#### Arte y Cultura

- Se hizo la convocatoria para grupos de proyección artística
- Se conformó el semillero de danzas folclóricas.

Se realizaron dos versiones del encuentro cultural del Caribe

Prevención del consumo de SPÁ y otras adicciones.

- Se brindó capacitación en temas relacionados con el consumo de sustancias psicoactivas.
- Se hizo atención psicológica por motivo del consumo de SPÁ y otras adicciones.

#### Recreación y Deportes.

- Se reactivó la conformación de los grupos deportivos, durante el período 2023-2.
- Se llevó a cabo el campeonato Inter cursos de microfútbol.
- Se realizó un encuentro deportivo amistoso de microfútbol con otra universidad local.

#### Salud Integral:

- Se ha fortalecido esta área, mediante diferentes servicios, como: Jornadas de salud, charlas y talleres, fomento de hábitos saludables y el desarrollo del cuidado personal.
- Se ha hecho énfasis en la promoción de la salud mental y la atención psicológica para toda la comunidad universitaria.

Apoyo al área de seguridad y salud en el trabajo:

- Se han realizado simulacros de evacuación y se han ofrecido capacitaciones en primeros auxilios y manejo de situaciones de emergencia.
- Realización de pausas activas para empleados y docentes.

Desarrollo Humano y Promoción socioeconómica.

- Se hizo fomento de campañas orientadas al fomento del cuidado del medio ambiente.
- Estuvo activo el comité de pastoral universitario promocionando encuentros de oración.
- Se celebraron las fechas especiales.
- Se obtuvo una la participación de toda la comunidad académica durante el desarrollo de las jornadas universitarias.

#### Amigó Diversa.

• Se ha trabajado en promover la inclusión y diversidad en el entorno universitario, fomentando un ambiente de respeto y tolerancia.

- Se ha realizado el fomento de la política de inclusión, para celebrar la diversidad cultural y promover el respeto a las diferencias.
- Se ha iniciado la adaptación de la infraestructura física para estudiantes con discapacidad, brindando apoyo a las necesidades particulares.

Información sobre la implementación de mecanismos de evaluación estudiantil para promover resultados de aprendizaje, perfiles de egreso y valor académico agregado, en concordancia con el contexto, naturaleza y filosofía institucional.

Durante el periodo Julio-Diciembre de 2023, se realizaron actividades basadas en:

- -Durante el semestre se desarrollaron seminarios de profundización para el mejoramiento de los aprendizajes de los estudiantes en las áreas del derecho penal, laboral y civil.
- -Se desarrollaron pruebas de valor agregado a los estudiantes de derecho de los semestres más avanzados con miras a evaluar las competencias generales y disciplinares.
- -Con la orientación de la Decanatura de Derecho y ciencias políticas, se desarrolló los días 4,5 y 6 de octubre de 2023, la visita del Decano, Dr. Juan Esteban Aguirre Espinosa y el Secretario General Dr. Francisco Javier Acosta Gómez con el propósito de acompañar los procesos de autoevaluación con miras a la renovación del registro calificado del programa de derecho de Montería.

Información sobre la evaluación y mejora permanente de la normativa y procesos relacionados con el cuerpo docente, en consonancia con la naturaleza y filosofía institucional. Análisis de necesidades y capacidades, retroalimentación y ajustes al marco normativo para la selección, permanencia, promoción, estímulo y cualificación de los profesores. Propuesta de un sistema institucional de evaluación profesional en colaboración con el Departamento de Gestión Humana para elevar la calidad académica, disciplinaria, pedagógica y didáctica del cuerpo docente.

Durante el periodo Julio-Diciembre de 2023, se realizaron actividades basadas en:

-Seguimiento a docentes y acompañamiento a estudiantes del proceso de finalización del semestre, a través de reuniones de docentes, seguimiento al cumplimiento de los proyectos docentes y actividades evaluativas de los cursos y de los docentes.

- -Al final del semestre, se desarrollaron en las fechas previstas, los procesos de evaluación docente, por parte de estudiantes, directivos y por cada uno de ellos.
- -Se dio apertura a la convocatoria abierta, para la vinculación de nuevos docentes, con miras al mejoramiento de la cualificación docente en el Centro Regional Montería.
- -Los docentes del Centro Regional Montería, participaron activamente de las actividades de capacitación en los cursos de identidad amigoniana y en los eventos académicos e investigativos.

## Información sobre la evaluación de programas académicos en relación con los requisitos de acreditación, creación y renovación de programas de pregrado, de acuerdo con la normativa actual.

Durante el periodo julio-diciembre de 2023, se realizaron actividades basadas en:

- -Durante el semestre, se hicieron los ajustes a las observaciones realizadas a los estudios previos de los programas de pregrado y postgrados en la modalidad presencial de Psicología, Licenciatura en Lenguas modernas con énfasis en inglés, Licenciatura en educación infantil, Trabajo Social, Especialización en Gerencia Ambiental y la Especialización en Derecho Administrativo.
- -Durante el semestre se desarrollaron las actividades conducentes a la culminación del informe de renovación de registro calificado del programa de derecho.
- -Se desarrollaron actividades de mercadeo con miras a identificar necesidades de formación sobre la apertura de nuevos programas y ofertas académicas a nivel de pregrado y postgrados.

#### 1.3 Visibilidad y Balance General de la Gestión

#### Participación en Eventos

Durante el periodo Julio-Diciembre de 2023, se asistió como parte de la visibilización institucional de los siguientes eventos:

-Los días 22 de septiembre y 6 de octubre de 2023 se desarrollaron charlas sobre garantía en el marco del derecho al consumidor, en la sala de audiencias, con el propósito de que los estudiantes adquieran las competencias necesarias para abordar problemáticas del Derecho el Consumidor. Participación activa de 25 estudiantes de la Universidad Católica Luis Amigó

-El día 22 de septiembre de 2023 se desarrolló la charla sobre articulación de la red de consultorios y centros de conciliación con USAID para el programa justicia inclusiva, la cual busca, crear acciones de fortalecimiento al acceso de la justicia y alcance que tiene la Red de Consultorios Jurídicos y Centros de Conciliación en el Departamento de Córdoba, participaron once directores de Consultorios Jurídicos y Representantes del Programa Justicia Inclusiva de USAID.

-Los días 27, 28 y 29 de septiembre de 2023 se realizó la jornada de actualización jurídica, en la cual se expusieron los temas Introducción a la Criminología Verde e Introducción a la estimación de la edad de NnyA. Participaron 59 estudiantes de la Universidad Católica Luis Amigó y estudiantes de la Universidad San Luis de Potosí México.

-El día 6 de octubre de 2023, se realizó la charla sobre introducción procesal de procesos disciplinarios, evento virtual, en la cual la Personería de Manizales capacitó a los estudiantes de la Universidad Católica Luis Amigó a nivel nacional sobre los procesos disciplinarios. Participaron 59 estudiantes de la Universidad Católica Luis Amigó y estudiantes del Centro Regional Manizales.

-El día 11 de octubre de 2023, se realizó la semana de la criminología y el derecho, en la cual participó la Directora del Consultorio Jurídico y Centro de Conciliación de la Universidad Católica Luis Amigó Centro Regional Montería, con la ponencia Pseudotatuaje Balístico, con la presencia de los Estudiantes de las facultades de Derecho y Criminología de la Universidad Católica Luis Amigó.

-Los días 9, 10, 11,12 de octubre de 2023 se realizó el Taller criminalística y Litigio estratégico a través de la Plataforma Zoom, en la cual se capacitó en Técnicas de Interrogatorios y Litigio estratégico. Balística, Lofoscopia, Medicina Legal y Psiquiatría Forense a los 59 estudiantes de la Universidad Católica Luis Amigó Montería y estudiantes de otros Centros Regionales.

-El día 13 de octubre de 2023 se desarrolló la conferencia "Violencia basada en género" en el Auditorio Universidad Católica Luis Amigó, por la Doctora Omaira Henríquez. Participaron Estudiantes del Programa de Derecho de la Universidad Católica Luis Amigó Centro Regionales Montería y Manizales y la Universidad Remington de Montería

-El día 26 de octubre de 2023 se realizó el conversatorio sobre derecho penal y criminología, evento virtual denominado "El contexto Nacional e Internacional del Derecho Penal y la

Criminología Investigativa", a cargo del Dr. Jonathan Salamanca R. Participaron 59 estudiantes de la Universidad Católica Luis Amigó y estudiantes de la universidad Central de Colombia

- -El día 3 de noviembre de 2023 se desarrolló la capacitación del Ministerio de justicia, sobre "Litigio estratégico de lo formal a lo real", en el Auditorio Universidad Católica Luis Amigó, evento virtual. Se abordaron temáticas asociadas a la utilización de los órganos de protección de Derechos Humanos en el ámbito internacional, como el Sistema Interamericano de Protección de los Derechos Humanos, es un espacio de trabajo que permitió realizar acciones de litigio estratégico ante las instancias internacionales. Participaron 59 estudiantes de la Universidad Católica Luis Amigó
- -Se realizó la versión VIII del Seminario de Ecodiálogo, los días 8 Y 9 de noviembre de 2023, con gran éxito desarrollando temáticas sobre Derechos BioCulturales, educación Ambiental y desarrollo sostenible con la presentación de 12 conferencias, con igual número de ponentes regionales, nacionales e internacionales, destacando la presentación de resultados de investigaciones, semilleros de investigación, narrativas, experiencias.
- -La Universidad Católica Luis Amigó Montería recibió Reconocimiento a la Calidad educativa por parte de la Alcaldía de Montería en la Noche de los mejores el día 21 de Diciembre de 2023.
- -La Universidad Católica Luis Amigó Montería participó, el día 20 de diciembre de 2023, en el evento " Cámara de Comercio te impulsa de Corazón", para el fortalecimiento de la relación Universidad -Empresa Estado-Sociedad civil en el marco de la misión y visión de nuestra institución.
- -El Doctor Víctor Antonio Terán Reales, Director de la Universidad Católica Luis Amigó en Montería, recibió un homenaje en el evento "Noche de los Mejores Homenaje Caribe 2023". La distinción fue otorgada en reconocimiento a su destacada labor al frente de la institución educativa. La ceremonia se llevó a cabo el 2 de diciembre a las 7:00 p.m. en la Quinta de San Pedro, Alejandrino, Santa Marta. Este evento, organizado por OPICOL, destaca la importancia de contar con líderes educativos de alto nivel en la región Caribe, capaces de guiar el camino hacia el desarrollo y el progreso. La designación de "Orgullo Caribe 2023" para el Doctor, es testimonio del compromiso de la Universidad con la educación de calidad y su contribución significativa al avance de las nuevas generaciones. La filosofía de educar para progresar, implementada bajo su dirección, ha sido fundamental para el desarrollo y crecimiento de la institución. Esta distinción en el marco de los 25 años de la Gala Noche de los Mejores, resalta

la trayectoria y el impacto positivo que el Doctor Víctor ha tenido en el ámbito educativo de la región. de la Universidad con la formación integral y el liderazgo educativo en la región Caribe.

- -El día 3 de noviembre de 2023, La Universidad Católica Luis Amigó Montería participó en la formulación y diseño de la política pública de Discapacidad del departamento de Córdoba.
- -El día 24 de octubre de 2023, La Universidad Católica Luis Amigó participó en la XVI Feria de mercados verdes con la participación de 24 empresas, realizada en el Centro comercial Alamedas entregando reconocimientos a las empresas Cordobesas "el aval de confianza y Lideram" como miembro del Comité Interinstitucional de Negocios Verdes, liderada por el graduado amigoniano Dr. Fabián Martínez, el director y subdirector de la CVS.
- -El día 14 de octubre de 2023, La Universidad Católica Luis Amigó recibió Reconocimiento de la Corporación Autónoma Regional de los Valles del Sinú y del San Jorge CVS en la celebración de los 50 años de servicio, por su valiosa contribución, desde las funciones sustantivas, a la construcción de una Cultura Ambiental para un desarrollo humano sostenible con equidad, en la región ,el país y el mundo contemporáneo, tal como lo estipula Naciones Unidas.
- -El día 10 de octubre de 2023, se realizó un diálogo con una entidad internacional, Altissia de Louvain-La-Neuve (Bélgica), para estudiar la posibilidad de establecer relaciones interinstitucionales para fortalecer el bilingüismo que tanto requiere la región y el país.
- -Participación de la Dra. Livia Diaz González de la Universidad Católica Luis Amigó en el seminario, los retos de la academia y el desarrollo sostenible, realizado el día 28 de septiembre, en la Corporación Autónoma Regional de los Valles del Sinú y del San Jorge C.V.S.
- -El día 30 de septiembre de 2023, se desarrolló la conferencia sobre los 50 años de la ley 13 de 1973, por medio del cual se crea la CVS, por parte del docente Investigador de la Universidad Católica Luis Amigó, Juan Carlos García Lora.
- -Participación en calidad de jurado, el día de hoy 8 de septiembre de 2023, en el foro educativo organizado por la gobernación del departamento de Córdoba, para seleccionar los proyectos que representarán a la región en el Foro Educativo Nacional del MEN.
- -La Universidad Católica Luis Amigó Centro Regional Montería, participó en el Comité Departamental de Justicia, conforme a lo estipulado en el Artículo 19 del Decreto 00386 de 2023 "Por medio del cual se adopta la estrategia sistemas locales de justicia y se crea el comité departamental de justicia de Córdoba", en el cual se adopta la Estrategia de los Sistemas Locales de Justicia en el Departamento de Córdoba, con el fin de promover y fortalecer la política pública

de acceso a la justicia en el ámbito local. Entendiendo a la Estrategia de sistemas locales de justicia como el trabajo colaborativo entre el estado y la comunidad mediante el reconocimiento de las necesidades de justicia en cada territorio para asegurar respuestas oportunas y efectivas a la ciudadanía.

#### Participación en Redes

- El Centro Regional Montería participa activamente de instancias de coordinación interinstitucional existentes en la región:
- -Consejo Regional de Paz
- -Comité de Infancia y adolescencia del departamento
- -Comité de Educación Superior del Sur de Córdoba de los municipios PDET -Corporación Desarrollo y Paz de Córdoba y Urabá.
- -Red de Universidades de Córdoba
- -Red de Universidades Católicas de Colombia, Nodo Norte.
- -Consejo Territorial de Planeación
- -Red de mercados verdes
- -Comisión de ciencia y Tecnología de Córdoba
- -Comité de capacitación docente del departamento y de los municipios certificados de Montería, Sahagún y Lorica.

#### 1.4 Gestión del Riesgo de la Unidad

#### Elementos Críticos de la Gestión

Ausencia de oferta educativa amplia y diversa de programas académicos de pregrado y postgrados presenciales en el Centro Regional Montería, que permita diversificar y fortalecer la cobertura actual, aprovechando el posicionamiento que tiene la Universidad en la región.

#### **Conclusiones**

La Universidad Católica Luis Amigó Montería mantiene un importante posicionamiento en la región el cual se evidencia en el fuerte relacionamiento con el sector empresarial, la sociedad civil y el estado, a través de la participación en los diversos escenarios donde se define la política pública, siendo reconocido por parte de diferentes organizaciones empresariales, agremiaciones e instituciones gubernamentales y no gubernamentales. Ello demanda incrementar la cobertura actual del Centro Regional Montería, mediante la implementación de nuevos programas académicos de pregrado y postgrados presenciales y a distancia, cursos de extensión como diplomaturas, técnicos laborales y cursos cortos que posibilite la diversificación de ingresos de conformidad con los planes de desarrollo institucional, plan de acción cuatrianual y planes operativos, oferta que debe ser pertinente y de calidad, que atienda a las necesidades reales de la comunidad y fortalezca el desarrollo integral y profesional de las personas de la región.